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Hijo de la víctima, quien también fue herido, relata
pormenores de la salvaje agresión sufrida en el hogar

Permanece grave en la UCI del Hospital San Camilo

¡A preparar el bolsillo!:
Tarifa de los microbuses subirá en
cien pesos a partir de este lunes
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A partir de las 15 horas:
Hoy finalmente se
sortea Rifa Solidaria
de Valeria Segura
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Destacada gestión municipal:
Panquehue también
recibirá recursos a
través del Figem
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Municipalidad de San Felipe:
Retiran rucos de la
Plaza y en varios
puntos de la ciudad
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Homenaje al ‘Profe’:
Torneo cestero en
honor al profesor
Dante Rodríguez
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PUTAENDO
Comunidad recibe
400 pósters con la
biodiversidad del
sector cordillerano
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Piden donadores de
sangre para víctima
en ‘Hogar Génesis’
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SANTA MARÍA
Graves quemaduras
sufrió adulto tras
incendio en su casa
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ADIÓS A LOS RUCOS.- Durante la jornada de ayer, la municipalidad de
San Felipe realizó un trabajo de retiro de rucos en la ciudad, principal-
mente de los que se encontraban emplazados en la Plaza de Armas y en
Avenida Chacabuco. A las personas se les ofreció ser trasladadas al al-
bergue municipal y, además, desarrollar el trabajo social respectivo.
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Juan Carlos Herrera sigue grave
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Pedro Pool y el
Negacionismo en Chile

Marco López Aballay
        Escritor

Pesadillas

El tiempo corre a una
velocidad sorprendente (a
estas alturas no estoy se-
guro si avanzamos o retro-
cedemos). El asunto es
que hace dos meses me
llegó una visita inesperada:
Peruquito Moya. Cuando
sonó el timbre supe inme-
diatamente quién era, su
aroma cítrico es único en
estos valles. Le ordené que
pasara. La casa es suya
joven, le dije, mientras lo
abrazaba y besaba su me-
jilla. Luego pasamos al co-
medor, almorzamos, toma-
mos onces, leímos poemas
y escuchamos música clá-
sica. La verdad fue una jor-
nada encantadora y me
sentí halagado cuando dijo
que mis piernas no tenían
nada que envidiarle a las
de las mujeres (curiosa-
mente las várices habían
desaparecido).

- Estoy con permiso
por el fin de semana- dijo
de pronto con una sonrisa,
mientras observaba los
muebles con inusitado in-
terés. Enseguida preguntó
qué es lo que haría yo des-
pués de mi retiro de la So-
ciedad de Aspirantes a Hi-
jos Ilustres de la provincia.

- Tal vez me encierre
en esta casa para siem-
pre.

Pero el joven parecía
no escucharme. Ahora se
notaba preocupado y con
voz apagada me dijo que
se le había hecho tarde.
Necesitaba sus remedios
con urgencia. Como una
forma de tranquilizarlo le
señalé el botiquín en don-
de conservaba antidepre-

¿Qué es el nega-
cionismo? Podemos
definirlo como un grupo
de individuos que nie-
gan la realidad para
evadir una verdad incó-
moda.  El diccionario
señala que «Es el re-
chazo para aceptar una
realidad empíricamente
verificable». El nega-
cionismo en la actuali-
dad lo podemos obser-
var de una manera gru-
pal cuando un segmen-
to de la sociedad mino-
ri tario (Rechazo), a
menudo luchando con-
tra el cambio, da la es-
palda a la realidad en
favor de una mentira
más confortable. ¿Exis-
te negacionismo en la
sociedad chilena ac-
tual? ¿Tenemos una
cadena de grandes
medios de prensa ne-
gacionistas? ¿Tenemos
un parlamento y políti-
cos negacionistas? ¿La
educación de nuestros
hijos se basa en un
marco negacionista?

En materia de nega-
cionismo ganamos me-
dalla olímpica y es muy
vergonzoso, todavía
hay un sector político de
extrema derecha, aun-
que ellos se definan de
centro, el cual niega las
violaciones de los dere-
chos humanos cometi-
das por la dictadura cí-
vico militar entre 1973 y
1990 ó defienden la
constitución de Pino-
chet.

Es Vergonzoso
que todas las horas de
trabajo realizado por la
Convención Constitu-
yente se vean empaña-
dos por los discursos
de odio de la Sra. Ma-
rinovic o la Sra. Cubi-
llos, donde la prensa

se centra solo en las dis-
cusiones generadas por-
que estas constituyentes,
no entienden la lengua
Mapudungun y con su
acción demuestra un dis-
curso de negación a la
determinación de nues-
tros pueblos originarios.
¿Cuál ha sido el aporte
real de la Sra. Marinovic
en la Convención? ¿Qué
aporte a la comunidad ha
realizado? Estos Discur-
sos de Odio no solo lo
encontramos en la Con-
vención, también lo po-
demos visual izar en
nuestros parlamentarios
como la diputada de
nuestro distrito Sra. Flo-
res, que señala que en
Chile no existieron pre-
sos políticos y aún de-
fiende la dictadura cívico
militar.

Se me apretó de pena
el corazón la semana pa-
sada con el trendic topic
de las palabras del Sr. Pe-
dro Pool que amenazó con
fusilar constituyentes en
caso de ganar el Apruebo
en el Plebiscito de Salida
del próximo domingo 4 de
septiembre.

Este hecho ocurrió en
el programa de youtube
Las Indomables, que con-
ducen Patricia Maldonado
y Catalina Pulido, donde
este negacionista asegu-
ró que se dedicaría a «or-
ganizar grupos de resis-
tencia, de defensa de la
libertad, la propiedad pri-
vada y la familia». «Lo
vamos a hacer a la bue-
na o a la mala. Que la iz-
quierda no se equivoque.
Y no van a ser tres mil
como el general Pinochet,
van a ser hartos más».
Las amenazas de Pool no
se quedaron ahí. El em-
presario aseguró que sus
víctimas no van a tener un

«exilio dorado» y que «se
van a ir a la Isla Dawson,
con poca ropa y a traba-
jar. Ténganlo clarito ami-
gos de izquierda. Noso-
tros no le vamos a perdo-
nar la traición que le han
hecho a Chile».

Este grave hecho le
valió una querella que fue
presentada por el aboga-
do Luis Mariano Rendón
ante el Juzgado de Garan-
tía de Osorno por el delito
de amenazas, sancionado
por el artículo 296 del Có-
digo Penal. ¿Pero dónde
están las demás organi-
zaciones sociales colo-
cando los puntos sobre
la letra i en esto? ¿Dón-
de están los canales de
TV sancionando moral-
mente este tema? ¿Dón-
de está el Partido Comu-
nista, Socialista y los
partidos de izquierda
haciéndose parte de esta
querella debido que en
su historia que tuvieron
miles de sus militantes
desaparecidos y tortura-
dos?

El negacionismo de la
justicia en este país es in-
dignante. Como ejemplo
tenemos al General Fuen-
te Alba está con arraigo
nacional y solo firma men-
sual por malversación de
fondos correspondientes
a 7 mil millones de pesos
(3 teletón) y un profesor
que durante el estallido
social rompió un tornique-
te se le quiere castigar
con todo el peso de la ley
con ocho años de cárcel.
¿Es ciega la justicia? ¿O
la cárcel es solo para los
pobres?

«El que quiera ser
águila que vuele, el que
quiera ser gusano que se
arrastre, pero que no grite
cuando lo pisen». Emilia-
no Zapata.

sivos, entre otros medica-
mentos, por si los necesi-
taba. Y de paso le ofrecí
alojamiento. Antes de reti-
rarnos a nuestras habita-
ciones el joven me pidió
una pastilla para dormir.

- Necesito paz don Uli-
ses.

- Somos dos, hijo mío.
- Usted no me entiende.
Me quedé como esta-

tua cuando me dijo que
estaba escribiendo una
historia basada en la des-
aparición y posterior ase-
sinato de Juan González
López, el joven conscripto
de ciudad Mariposa.

- ¡Usted es poeta, jo-
vencito!

- Eso no me impide es-
cribir historias reales don
Ulises del Real. A esto se
debe mi visita. Como militar
jubilado usted debe saber…

- Lo siento, joven, no
tengo ni la más más míni-
ma idea qué pasó. Cuan-
do supe esa noticia lleva-
ba seis meses retirado…
buenas noches…

Al día siguiente no ha-
blamos del asunto. En el
desayuno nos tomamos
unos antidepresivos y ha-
blamos de poesía hasta la
hora del almuerzo. Me pa-
reció que Peruco no recor-
daba nada de la noche an-
terior y me alegré. En la
tarde, después de una sies-
ta reparadora le dije al poe-
ta que me acompañara a
dar un paseo por ciudad
Mariposa. Grande fue mi
sorpresa cuando en la es-
quina de la plaza divisé a
María de los Ángeles. Es-
taba hermosa (con su ros-

tro embetunado con babas
de caracol). No sabría ex-
plicar el por qué, pero in-
tenté sacarle celos y des-
esperadamente abracé a
Peruco. Sin embargo, Ma-
ría de los Ángeles ni siquie-
ra nos vio. El hecho es que
sentí una picazón horrible
en mis brazos y en el ros-
tro. Cuando María de los
Ángeles desapareció, salí
arrancando sin despedirme
de Peruquito.

Las noches siguientes
oía la voz del joven poeta y
ahora insistía en que le dije-
ra la verdad acerca de la
desaparición del recluta. En-
tonces despertaba asustado
y desde un rincón de la pie-
za el conscripto González
me miraba horrorizado.

Una de esas tardes, an-
tes de dormir la siesta encon-
tré a María de los Ángeles
hablando sola en el come-
dor. Decía que, a ese cabro,
al poeta loco, lo había sor-
prendido la noche de su visi-
ta deambulando por la biblio-
teca y revisaba papeles
como enfermo de la cabeza.

- Cuando me vio se
puso furioso y amenazó
con pegarme si hablaba.

- ¿Te dijo lo que bus-
caba?

- Unos papeles, según él.
A raíz de aquella situa-

ción perdí el habla por va-
rios días. Me daba miedo
salir del dormitorio y para
tranquilizarme María de
los Ángeles me daba agua
de marihuana. En las no-
ches de luna llena el joven
conscripto se asomaba
por la ventana y me mira-
ba horrorizado.
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Condorito

¡A preparar el bolsillo!:

Tarifa de las micros subirá en cien pesos a partir de este lunes

A partir del lunes 1 de agosto, la tarifa de las micros subirá en cien pesos.

Alexis Aguilera, director y encargado de servicio
de Buses Puma.

• Alza sostenida en el precio de los
combustibles es el principal detonan-
te de esta medida.-

A contar de este lu-
nes 1 agosto las tarifas
de la locomoción mayor
en Aconcagua subirá en
cien pesos. Así el bole-
to de la micro, tanto di-
recto, intermedio, como
local, verá aumentado
su valor; esto, debido
principalmente a la sos-
tenida alza que ha expe-
rimentado el precio de
los combustibles en el
último tiempo en nues-
tro país.

Así lo informó
Alexis Aguilera, direc-
tor y encargado de ser-
vicio de Buses Puma,
quien señaló que «efec-
tivamente nosotros
como empresa de Acon-
cagua ya no soporta-
mos el peso del alza de
los combustibles, por lo
mismo hemos decidido

subir la tarifa en cien
pesos de todos los tra-
mos, local, directo e in-
termedio y también con-
ciliar la tarifa escolar».

El directivo explicó
que esta medida se debe
a que «ya es insosteni-
ble el alza del combus-
tible y nosotros como
Aconcagua no tenemos
ninguna subvención, no
nos llega ningún bene-
ficio, Aconcagua es un
patio trasero, no recibo
ningún beneficio de lo
que es Valparaíso o San-
tiago».

Alza de la tarifa que
además se suma a otra
problemática que están
viviendo en el gremio
hace bastante tiempo,
que es la falta de conduc-
tores para operar las mi-
cros. «Tenemos práctica-

mente el 60% de las má-
quinas paradas porque
no hay conductores, no-
sotros estamos recibien-
do hombres y mujeres
conductores, personas
con licencia clase 2 con
más de dos años de an-
tigüedad también
pueden manejar micros,
con licencia A1 antigua,
pero en este momento no
tenemos conductores,
tenemos gran parte de la
flota sin conductores»,
sostuvo Aguilera.

Realidad que se ha
visto más reflejada so-
bre todo los días sába-
dos y domingos, y es
que tal como indicó el
encargado de servicios

de la empresa, «se han
acortado los servicios,
los fines de semana no
dan abasto, esto se debe
a la pandemia, la gran
mayoría de la gente se
ha ido al norte, a la mi-
nería, y también por la
delincuencia y todo lo
que ha pasado».

En este mismo sen-
tido, Alexis Aguilera
detalló que «en la línea
a Putaendo, de 33 bu-
ses que tenemos, están
trabajando 15 máqui-
nas, y a Los Andes de 60

máquinas, tenemos tra-
bajando 8 máquinas.
Están las micros para-
das, listas para traba-
jar, pero no tenemos
conductores, y nos ge-

nera problemas porque
las máquinas tienen
plazos para ser trabaja-
das, pagar permisos de
circulación y todo eso»,
cerró.
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EXTRACTO: PRIMER JUZGADO Civil de San
Felipe, en autos sobre solicitud de interdic-
ción por incapacidad, caratulados «BASAEZ/
BASAEZ», ROL C-858-2016, por sentencia
dictada el 17 de Agosto de 2016, se ha decre-
tado la interdicción de don CARLOS ALBER-
TO BAZAES LEIVA, domiciliado en Troncal
13, Panquehue, quedando privado de la ad-
ministración de sus bienes. Se nombra cura-
dora definitiva a doña ALEJANDRA DE LAS
MERCEDES BAZAES LEIVA,  domiciliada en
Villa Parque Alameda, pasaje Panamá N° 324,
San Felipe.                                                     26/3

EXTRACTO NOTIFICACION POR AVISOS
RIT: C-710-2022 CORTEZ/SALINAS F. Ing. 15/07/2022
RUC: 22-3035492-1 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe en causa RIT
C-710-2022, caratulada CORTEZ/SALINAS,
materia Cuidado Personal de Niño, entre par-
tes, demandante KARLA MIRYAMS CORTEZ
GONZALEZ y PABLO ANDRES AHUMADA
VERA, y demandado VICTORIA ROSA SALI-
NAS NUÑEZ y HERNAN FELIPE TAPIA TAPIA.
Por resolución de fecha 21 de julio de 2022, se
ha ordenado citar a AUDIENCIA PREPARATO-
RIA DE JUICIO ORAL PARA EL DIA 23 DE SEP-
TIEMBRE DE 2022 A LAS 09:15 HORAS EN
SALA UNO, en el Juzgado de Familia de San
Felipe; a las partes individualizadas y de confor-
midad a lo prescrito por el inciso segundo del
artículo 226 y 227 del Código Civil y artículo 9.2
de la Convención Sobre Derechos del Niño; a
los parientes de la niña KARLA MARCELA TA-
PIA SALINAS, RUN 26.085.105-4, particular-
mente a los consanguineos más próximos y, en
especial, a los ascendientes, al cónyuge o al
conviviente civil de su padre y/o madre, si los
hubieren y que se encuentren interesados en
manifestar su opinión en la audiencia sobre la
tuición de la niña.
La audiencia decretada precedentemente se rea-
lizará a través de VIDEOCONFERENCIA, para
lo cual las partes deberán conectarse a la si-
guiente ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/
4902469833; sin perjuicio que, en caso de no
contar con los medios tecnológicos, deberán pre-
sentarse en dependencias del tribunal a fin de
comparecer de manera presencial.
Los antecedentes de la causa se encuentran dis-
ponibles en la Oficina Judicial Virtual del Poder
Judicial, a la que se ingresa con la clave única
de la parte.
Se cita a las partes conforme lo dispuesto en los
artículos 21 y 59 de la Ley 19.968.
San Felipe, a veintidós de julio de dos mil veinti-
dós.
FRANCISCA PAOLA MUÑOZ CARAT
JEFE DE UNIDAD DE CAUSAS, SALA Y CUM-
PLIMIENTO (S)
MINISTRO DE FE

WWW.REMATESRANCAGUA.COM Subasta
judicial 29  de julio del 2022 a las 12:00 horas
a través de vía ZOOM y
www.rematesrancagua.com Juicio: G.M. A.C.
COMERCIAL AUTOMOTRIZ CHILE S.A/LO-
PEZ, Rol:  E-401-2022 ordenado 1º Juzgado
de Letras de San Felipe. Remataré Inscripción:
KKZH.56-9,   AUTOMOVIL Año 2018 CHE-
VROLET  SAIL 1.5,   Color: BLANCO. Exhibi-
ción en San Francisco 196 Curimón, San Fe-
lipe.   Día antes de la Subasta. Exhibición vir-
tual y bases en www.rematesrancagua.com
Michael Rubio Manríquez. Martillero Público.
Fono consultas: +569 86357306.

Departamento de Salud de San Esteban:

Formarán líderes comunitarios entre los
adultos mayores de la comuna

• Los participantes asistirán a ta-
lleres donde aprenderán de Salud
Mental, Sexualidad, signos vitales
y beneficios sociales para el gru-
po etario.-

El programa ‘Más
adultos mayores’ del
Departamento de Sa-
lud de San Esteban,
estará realizando ta-
lleres a adultos mayo-
res de la comuna de
diferentes clubes,
quienes se formarán
e d u c a t i v a m e n t e
como líderes comuni-
tarios de salud. Entre
las temáticas que se
abordarán en las
charlas, está la sexua-
lidad en la adultez,
alimentación saluda-
ble, beneficios socia-
les, patologías cróni-
cas, signos vitales y
manejo de fármacos,
entre otros.

La primera jorna-
da de educación se
llevó a cabo en la sede
de la población Diego
Portales, donde la
matrona Elizabeth
Márquez y la inter-

na Carla Machuca,
abordaron temáticas
relacionadas a la sa-
lud sexual de los adul-
tos mayores, derriba-
ron mitos y  respon-
dieron a las dudas de
los presentes.

En ese sentido, el
objetivo de contar con
adultos mayores líde-
res comunitarios es
fomentar la acción
participativa y activa
en salud, siendo capa-
ces de desarrollar ac-
tividades dentro de
sus organizaciones.
Además, se realizará
un taller motor y cog-
nitivo, donde se en-
tregarán estrategias y
conocimientos sobre
cómo desarrollar sus
propios talleres.

«El principal ob-
jetivo de realizar es-
tos talleres de salud
es capacitar a perso-

nas mayores que
han demostrado ser
líderes en sus clubes
y organizaciones.
Capacitarlos en te-
mas de salud para
que manejen dicha
información rele-
vante y ellos mismos
puedan transmitirla
a sus compañeros y
demás participantes
del Programa Más
Adultos Mayores
Autovalentes. Cerca
de 40 personas ma-
yores asistieron la
primera jornada,
donde participó la
matrona Elizabeth
Márquez y una in-
terna de obstetricia
para  educarlos so-
bre la sexualidad en
la adultez mayor y el

climaterio, en el
caso de las muje-
res», comentó Feli-
pe Jara, kinesiólogo
del programa Más
adultos mayores au-
tovalentes.

Cabe destacar
que el programa está
abierto a todos los
adultos mayores de
la comuna que estén
inscritos en el Ces-
fam, Cecosf o postas
del Departamento de
Salud. Con clases y
talleres en diferentes
puntos de la comu-
na, los profesionales
buscan que prevalez-
ca la autonomía de
los adultos mayores
a través de activida-
des físicas y cogniti-
vas.

Hoy definitivamente se sortea Rifa Solidaria de Valeria Segura
Valeria
Segura
realizará
hoy el
sorteo
de su
Rifa
Solida-
ria.

Luego de al menos
dos postergaciones
debido a que no pudo
vender los números
de su Rifa Solidaria,
por los problemas
propios que afectan
su salud, la ex guardia
de seguridad sanfeli-
peña, Valeria Segu-
ra, nos informó que
definitivamente hoy
jueves a las 15 ho-
ras, en las dependen-
cias de Diario El
Trabajo, llevará a
efecto el esperado
sorteo de esta rifa que
viene cargada de pre-
mios para toda la fa-
milia.

Como ya hemos
informado, Valeria
Segura viene enfren-
tando varios proble-
mas de salud. Prime-

ro le fue diagnostica-
do un agresivo cán-
cer, se sometió a las
terapias y salió ade-
lante. Posteriormente
otras dolencias le
afectaron y también
logró salir adelante.
Lo cierto de su situa-
ción es que actual-
mente ella no puede
laborar, necesita del
apoyo de nuestros
lectores para comprar
sus remedios y otros
insumos de uso per-
sonal.

Entre los premios
a sortear figuran una
caja de mercadería, un
tostador de pan eléc-
trico, un hervidor, una
juguera, un set de toa-
llas, cremas de limpie-
za más loción, cremas
corporales, set de he-

rramientas, lentes
para el sol, set de cos-
méticos, una polera y
premios sorpresa.
También se sortearán
varias Gif Card para
Raconto, panaderías y
otros comercios de
nuestra ciudad.

Finalmente Vale-
ria Segura nos pidió
dar público agradeci-
miento a las farma-
cias Salcobrand de
Prat, Salcobrand de
Coimas, Cruz verde
de Prat; Tiendas

Domi, Tienda la Gi-
ralda, Quesería Los
Muñoz, Carnicería
Aconcagua, Tiendas
Italo Vinotti, Librería
Comercial de Coimas,
Panadería Moderna,
Pastelería las Deli-
cias, Tienda Los Tres
Hermanos, Zapatería
Tigre Coimas, Tien-
das Le Wahs, Móviles
Copito, Tienda La Ci-
güeña, Botillería
Liquidos.cl de
O’Higgins, Empana-
das Sonia La Única,

Tienda Pintitas, Za-
patería El Pueblo, Li-
brería Comercial  de
Santo Domingo, Za-
patería Top Noch Coi-
mas, Casa Feliz Cum-

pleaños, y a todas las
personas que com-
praron números
como así también a
quienes le ayudarona
venderlos.
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Fondo de Incentivo al Mejoramiento de la Gestión Municipal:

Panquehue también recibirá recursos por destacada gestión municipal

El alcalde Gonzalo Vergara valoró la adjudicación del Fondo de Incentivo
al Mejoramiento de la Gestión Municipal (Figem), que entrega la Subdere.

• Se trata de la adjudicación del Fon-
do de Incentivo al Mejoramiento de la
Gestión Municipal (Figem). El alcalde
Gonzalo Vergara valoró la labor de los
funcionarios por este logro

La Municipali-
dad de Panquehue
se sumó a los muni-
cipios que recibirán
la adjudicación del
Fondo de Incentivo
al Mejoramiento de
la Gestión Munici-
pal (Figem) que en-
trega la Subsecreta-
r ía  de  Desarrol lo
Regional  y  Admi-
nistrativo (Subde-
re).

Este beneficio
premia la destacada
gestión de los muni-
cipios en una serie de
indicadores como sus
niveles de transpa-
rencia, acceso a la in-
formación, y el cum-
plimiento de las obli-
gaciones legales con
organismos de fisca-
lización.

Así lo destacó el
alcalde Gonzalo

Vergara, quien se-
ñaló que «el Figem
es un premio que se
le entrega a los mu-
nicipios que hacen
bien su trabajo, que
cumplen con algu-
nas metas como por
ejemplo tener al día
las cuentas banca-
rias o las imposicio-
nes de los trabajado-
res.

«Nuestro munici-
pio, dentro de la re-
gión, es uno de los
pocos que se gana
este premio. En el
valle del Aconcagua
fuimos cinco los mu-
nicipios beneficia-

dos. Son más de 80
millones de pesos
que van a ser inver-
tidos como corres-
ponde en la comuni-
dad», agregó.

El alcalde Verga-
ra agradeció la labor
de los funcionarios
municipales por este
premio: «Quiero
agradecer el traba-
jo y compromiso de
los compañeros de
trabajo del munici-
pio, en especial a los
funcionarios del De-
partamento de Fi-
nanzas,  que son
quienes llevan al día
esto».

Por últ imo,  e l
jefe comunal indicó
estar muy contento

con estos fondos,
pues «llegan recur-
sos que son para in-

vertir en los vecinos
y vecinas de la co-
muna».
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Municipalidad de San Felipe retira rucos desde varios puntos de la ciudad

Así quedó la alameda Chacabuco tras la limpieza que se hizo en el sector.
Trabajo de limpieza y apoyo social a las personas se brin-
dó durante la jornada de ayer.

Equipos municipales trabajando en la erradicación del ruco en la alameda Chacabuco.

• Personas han sido trasladadas hasta el
albergue y se trabaja desde el punto de
vista social para brindar el apoyo corres-
pondiente.-

Durante la jornada de
ayer, la municipalidad de
San Felipe realizó un tra-
bajo de retiro de rucos en
la ciudad, principalmente
de los que se encontraban
emplazados en la Plaza de
Armas y en alameda Cha-
cabuco. A las personas se
les ofreció ser trasladadas
al albergue municipal y,
además, desarrollar el tra-
bajo social respectivo.

En este sentido, el ad-
ministrador municipal,
Hernán Herrera Caba-
llero, señaló que «a par-
tir de lo que han manifes-
tado los vecinos y vecinas
de recuperar los espacios
públicos, es que se proce-
dió a realizar un trabajo
en conjunto con el Depar-
tamento de Aseo y Orna-
to, la Dideco (Dirección de
Desarrollo Comunitario),
no sólo con el objeto de
abordar a estas personas
que se encuentran en si-
tuación de calle, sino que
también acercarse al en-
torno de estos mismos
para recuperar el espa-
cio».

En este contexto, y del
trabajo realizado con las
personas que están en esta

situación propiamente tal,
Herrera detalló que «es
importante señalar que a
estas personas se les han
dado todas las facilidades
para trasladarlos al al-
bergue y someterlos a los
diversos programas que
tiene la Dideco, con el ob-
jeto que puedan salir de
esta situación de calle que
ellos enfrentan.

«Es importante reali-
zar estos trabajos porque
generan pequeños focos
de inseguridad para la co-
munidad, y no hay que
atacarlo como un acto ilí-
cito, sino que abordarlos
en su forma; no basta con
sólo sacarlos, sino que
abordar la realidad de es-
tas personas», agregó el
administrador.

Trabajo de erradica-
ción de los rucos, que va de
la mano con brindarles
todo el apoyo social res-
pectivo para que puedan
salir de esta situación. En
esta línea, Herrera decla-
ró que «lamentablemente
son personas que están en
este círculo que están en la
calle, por lo tanto, esta-
mos haciendo un trabajo
bastante fuerte para ayu-

dar a estas personas y
tampoco podemos fomen-
tarlo, por eso se hace este
trabajo para recuperar
los espacios públicos y un
trabajo social con estas
personas.

«Debemos abordar
desde el punto de vista so-
cial para darle una ayu-
da a estas personas. Se les
ha dado la posibilidad de
poder ir al albergue mu-
nicipal, entendemos que
la delegación presidencial
ya estará con la apertura
de su albergue, y además

realizar los trabajos co-
rrespondientes de la Di-
deco y Dirección de Salud
Municipal», añadió.

Finalmente, el admi-
nistrador municipal ase-
guró que «actualmente
van quedando menos ru-
cos, se habló de 80 rucos
o personas, hoy deben
quedar cerca de 10 ó 15,
principalmente en el sec-

tor de la cancha de tenis,
puente El Rey, que res-
pecto de este último ellos
se encuentran al interior
de un bien fiscal, por lo
que será el IND que de-
ben abordarlo. Como
municipio trabajemos en
el apoyo, porque enten-
demos que son personas
que están por una nece-
sidad».
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Está grave en la UCI del San Camilo:

Piden dadores de sangre para hombre apuñalado en Hogar Génesis
Grave e internado

en la UCI del Hospi-
tal San Camilo per-
manece Juan Car-
los Herrera More-
no, el hombre que fue
apuñalado junto a su
hijo al interior del
‘Hogar Génesis’ en
el sector Las Coimas,
camino a Putaendo.

En conversación
con nuestro medio, su
hijo Fabián Herre-
ra contó el triste y
preocupante panora-
ma por el cual está
pasando su padre y
las graves secuelas
con que va a quedar.

Personalmente
agradece a Dios que él
se haya salvado por-
que estuvo a unos 5
milímetros que la pu-
ñalada le perforara un
pulmón.

En este momento
está abocado a conse-
guir dadores de san-
gre para reponer la
que han ocupado en
su padre, teniendo en
cuenta que la puñala-
da afectó su vena aor-
ta.

«Yo fui una de las
víctimas de esta per-
sona con problemas
psiquiátricos en el
centro de rehabilita-
ción Génesis. Yo por
lo menos gracias al
Señor estoy en bue-
nas condiciones, no
fue mucho lo mío,
fueron 5 milímetros
de perforar un pul-
món, pero gracias a
Dios estoy bien. So-
lamente mi papá
está grave porque él
recibió dos puñala-
das; una en la parte
del cuello, rompién-
dole vena aorta que
da sangre del cora-
zón al cerebro, y tie-
ne otra herida en el
tórax. Estamos pi-
diendo sangre por-
que él recibe sangre
y ya le han puesto
demasiada, pero la
rechaza, la bota, la
bota y la vuelve a

Juan Carlos Herrera Moreno permanace grave
en la UCI del San Camilo.

Fabián Herrera Veas, uno de los agredidos e hijo
de la víctima principal.

botar, entonces esa
misma sangre que
fue ocupada no la
pueden volver a
usar. Por eso noso-
tros estamos hacien-
do esta petición en
las redes sociales,
porque necesitamos
de suma urgencia»,
indica.

«Lo otro que los
médicos dicen que mi
papá va a quedar con
secuelas neurológi-
cas, porque le entró
oxígeno al cerebro en
el transcurso del ho-
gar Génesis al Hospi-
tal de Putaendo, que
prácticamente era
como el más cercano
que podíamos llegar.
Dentro de ese trans-
curso le entró oxígeno
al cerebro, va a que-
dar con secuelas gra-
ves en su cerebro,
quedar ciego de un
ojo. En la mano y
pierna izquierda va a
perder su movilidad
al 100 por ciento, y lo
otro que él va a tener
que aprender a hablar
de nuevo práctica-
mente», dice.

Reconoce que hay
algo que no entiende:
«Cómo es posible,
porque los papeles
psiquiátricos que yo
tengo ahora en mis
manos de esta perso-
na (agresor), él mis-
mo pidió el alta por-
que no se acostum-
braba a las comidas.
Lo que yo no logro
comprender, qué
pensó el médico tra-
tante de esta persona
que fue y le dio el
alta. Porque esta,
como sale acá en el
documento, es que
estuvo recluido en el
centro psiquiátrico
de Putaendo durante
seis años por el mis-
mo delito, de homici-
dio frustrado. Lo que
yo no estoy de acuer-
do y nosotros esta-
mos haciendo legal
esto, porque vamos a

demandar al hospi-
tal, a la persona en-
cargada de este hom-
bre que le dio el alta
y a la asistente social
que fue y lo dejó afue-
ra del hogar, ¿me en-
tiende? Espéreme un
poquito porque me
cuesta hablar por la
mascarilla y el tema
del pulmón igual»,
comenta.

- ¿Cómo ocu-
rrieron los he-
chos?

- Yo estaba con
reclusión nocturna,
Carabineros fue, me
tocó el timbre a las
dos de la mañana,
salgo de la habita-
ción, dejo la luz pren-
dida, le firmo el libro
a Carabineros, vuelvo
a entrar a la habita-
ción, apago la luz, me
duermo y este tipo
empieza a gritar di-
ciendo que apagára-
mos la luz, diciendo
que eran las dos de la
mañana, y yo mismo,
Fabián Antonio He-
rrera Veas, yo fui el
que apagué la luz
porque ahí había más
personas durmiendo,
apago la luz y este
tipo se pone a gritar
diciendo que apagá-
ramos la luz, que
quería dormir. Yo lo
dejé que hablara du-
rante media hora,
que gritaba que apa-
gáramos la luz. Re-
sulta que me levanto,
prendo la luz y le
digo: ‘Amigo, la luz
está apagada, deje de
gritar porque hay
más personas que es-
tán durmiendo’.
Vuelvo a apagar la
luz, me acuesto a dor-
mir y este tipo espe-
ró que durmiéramos,
porque esto fue en un
lapso de una hora
que le dije que dejara
de gritar, ahí logre
conciliar el sueño,
quedarme dormido, y
cuando de un mo-
mento a otro escucho

los gritos de mi papá,
dormía como a  dos o
tres metros de mi
cama; me levanto
asustado, prendo la
luz, porque todo esto
fue con la luz apaga-
da, veo a mi papá en-
sangrentado comple-
tamente su cuerpo,
mi papá está acos-
tumbrado a dormir
sin polera, sin nada,
le salía la sangre de
su cuello como abrir
una llave de la cocina.
Me acerco a él, le tiro
una toalla en el cuer-
po, trato de ponérse-
la en el cuello dentro
de lo que se podía
porque este tipo esta-
ba vuelto loco tirán-
dole cortes a todo el
mundo.

Agrega más ade-
lante que «dentro del
forcejeo que yo tuve
con este tipo, logré
botarlo al suelo, afir-
marle la cuchilla.
Este tipo mide alre-
dedor de 2 metros,
robusto y yo soy una
persona de 1.70 mts,
dentro de esa condi-
ción logré afirmarlo,
pero él tenía mucha
fuerza, por su enfer-
medad, no logro suje-
tarle la cuchilla. En el
forcejeo en el piso no
sé cómo me dio una
puñalada en la parte
izquierda de mi cuer-
po llegando a casi 5
mm de perforarme
un pulmón. Salgo co-
rriendo para afuera
porque mi papá se
me iba cayendo, se
cayó dos veces, hasta
donde vive la perso-
na encargada del ho-
gar. Yo me fijé sola-
mente en mi papá, no
me fijé si este tipo ve-
nía detrás de mí, lo-
gré golpearle a la
persona encargada
del hogar, salimos, lo
echamos al auto, nos
fuimos directo al hos-
pital de Putaendo,
cuando ya mi papá
prácticamente en el

auto iba desangrán-
dose, iba perdiendo el
conocimiento, botan-
do casi toda la sangre
de su cuerpo. En el
hospital tuvieron que
hacerle un tema de
reanimación, no me
acuerdo muy bien,
venía muy grave por
las dos estocadas,
porque la puñalada
que tiene en el cuer-
po mi papá es de 12
centímetros, es decir
prácticamente le
atravesó el cuello con
ese cuchillo, dentro
de todo esto mi papá
se encuentra grave
en la UCI del Hospi-
tal San Camilo y lo
más probable que
quede con ese daño
cerebral que le acabo
de comentar», dice.

- El llamado que
haces a la comuni-
dad.

- Mire, a pesar de
todo esto mi papá tie-
ne 4RH- que es súper
difícil de encontrar,
pero los médicos di-
cen que da lo mismo

el tipo de sangre, so-
lamente necesitan
que se reemplace por-
que ellos piden sangre
a todas las ciudades:
Los Andes, Llay Llay,
Santiago, Viña del
Mar, de todos los lu-
gares le están trayen-
do sangre a mi papá,
ellos necesitan de una
u otra forma ir repo-
niendo la que se va
pidiendo a otros luga-
res.

Las personas de-
ben ir al banco de
sangre del Hospital
San Camilo, a nombre
de Juan Carlos Herre-
ra Moreno.

También comuni-
carse al celular +56 9
9120 4548.

Tanto Fabián
como su padre Juan
Carlos, son de San
Felipe y estaban en el
Hogar por un tema de
adicción.

Para nuestros lec-
tores, señalar que
Juan Carlos trabajaba
limpiando vidrios en
la Esquina Colorada.
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Oportuno llamado de vecino permite a Carabineros detener a
pareja cuando robaba accesorios de vehículo en la vía pública

La puerta trasera izquierda fue la utilizada por los delincuentes para rom-
per la ventanilla y acceder al vehículo.

Acá el cristal roto de una de las ventanillas del automóvil que estaban
desvalijando los imputados.

Carabineros de
San Felipe, a través de
su patrulla ‘STOP’
(Sistema Táctico de
Operación Policial),
detuvo ayer en la ma-
drugada a una pareja
que estaba en una ca-
lle céntrica de la ciu-
dad tratando de abrir
vehículos para robar
especies desde el inte-
rior.

Así lo indicó el
mayor de Carabine-
ros y Comisario de
San Felipe, Cristian
Ramírez Galdá-
mez, señalando que
«a las 00:50 horas,
mientras personal
de servicio patrulla
STOP efectuaba pa-
trullajes preventi-
vos, son alertados
por la Central de Co-
municaciones, Cen-
co, sobre dos perso-
nas, un hombre y
una mujer, que esta-
ban intentando
abrir vehículos, al
parecer con un mar-
tillo.

«El personal lle-
gó rápidamente al
lugar de los hechos,
ubicado en calle
Santo Domingo

frente al número
251, sorprendiendo
en flagrancia la co-
misión del delito de
Robo de accesorio de
vehículos, mientras
el hombre estaba al
interior del móvil
pasando especies a
la mujer que estaba
junto a él, logrando
recuperar las espe-
cies sustraídas, es-
pecíficamente una
radio de vehículo,
además de herra-
mientas empleadas
para este tipo de de-
litos», señaló.

En relación a los
detenidos, corres-
ponden a un hombre
de iniciales
B.M.T.P. ,   quien
mantiene anteceden-
tes policiales, e
I.M.E., quien man-
tiene antecedentes
policiales y orden vi-
gente por robo en lu-
gar habitado.

En este caso la es-
pecie robada fue una
radio.

Habrían quebrado
el cristal de la venta-
nilla trasera del vehí-
culo para cometer el
ilícito.

La mujer detenida
mantiene una orden
vigente por el delito
de robo en lugar ha-
bitado.

En tanto el hom-
bre, dijo el mayor que
era una avezado de-
lincuente de la comu-
na y es conocido por
apodo ‘El Saca Le-
che’.

Al concluir el ma-
yor Cristian Ramírez
Galdámez agradeció
el oportuno llamado
del vecino, quien fue
testigo: «También se
presentó en el lugar
para poder aportar
los antecedentes re-
lativos al hecho y rá-
pido accionar de Ca-
rabineros, nosotros
vamos a seguir apli-
cando cursos de ac-
ción, nuevas estrate-
gias para contra-
rrestar la comisión
de delitos y prevenir-
los específicamen-
te», finalizó.

Fiscal de turno
instruyó que ambos
detenidos pasaran a
control de detención
ayer en la mañana,
para ser formalizados
por este delito.
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Adulto sufrió quemaduras
graves al incendiarse su
vivienda en Santa María

Bomberos trabajó durante horas para poder extinguir incendio.

La vivienda ubicada en el cerro San José de la comuna de Santa María
ardió por completo.

• Además dos voluntarios de Bom-
beros sufrieron lesiones, pero afor-
tunadamente de menor considera-
ción y fueron dados de alta.-

Bomberos de la
comuna de Santa Ma-
ría debieron concu-
rrir al incendio de una
vivienda en el cerro
San José de esa ciu-
dad. El fuego consu-
mió en su totalidad
una vivienda de ma-
dera y lamentable-
mente, el dueño de
casa resultó con que-
maduras de grave-
dad.

El relacionador
público del Cuerpo
de Bomberos de San-
ta María, Diego
Arancibia, detalló
que «en el cerro San
José que está en la
zona urbana de la
comuna, faltando 10
minutos para las seis
de la tarde, una bom-
bera se dio cuenta de
la emergencia y des-
pachó por radio a la
central, mandando
dos unidades en pri-
mera instancia y
después mandando
dos unidades más. El
lugar era de acceso
complicado ya que la
casa estaba en el ce-
rro».

En este mismo
sentido, y respecto de
las lesiones que su-
frió el adulto mayor,
dueño de casa, Aran-
cibia precisó que «un
adulto mayor resul-
tó con heridas de
consideración, sien-
do atendido por
SAMU y trasladado
al servicio de urgen-
cia del Hospital San
Camilo. El adulto
mayor es el propie-
tario de la casa y re-
sultó con quemadu-
ras importantes en
su cuerpo.

«Él tenía quema-
duras en el cuerpo y
en vías aéreas, fue
‘entubado’, no sé si la
palabra es correcta
(intubado), pero fue
dormido para prote-
gerle la salud y poder
ser trasladado. Has-
ta el momento del in-
cendio él estaba solo,
también estaba pre-
ocupado por rescatar

sus perros, uno de
ellos pudo ser resca-
tado y otro lamenta-
blemente falleció
producto del incen-
dio. La casa resultó
con pérdida total ya
que era de madera y
estaba en la cima del
cerro», agregó.

El relacionador
público de Bombe-
ros de Santa María
además señaló que
dos voluntarios re-
sultaron con lesio-
nes debido al traba-
jo en esta emergen-
cia. «También pro-
ducto de las labores,
un bombero resultó
con fatiga muscular
e inhalación de
humo, y una bombe-
ra resultó también
con inhalación de
humo, los volunta-
rios fueron dados de
alta», sostuvo Diego
Arancibia.

Respecto de las
causas que provoca-

ron este incendio,
Arancibia indicó que
«no hay ninguna hi-
pótesis, según los ve-
cinos el adulto venía

llegando a su casa y
luego de unos minu-
tos se desató el incen-
dio. No sabemos las
causas propiamente

tal, todo es materia
de investigación por
el departamento de
investigación de in-
cendio».
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El feliz momento
del ‘Corchito’ Romero

Municipalidad organizará un torneo cestero
en honor al profesor Dante Rodríguez

Luciano Romero no pudo esconder la emoción tras ano-
tar el 2 a 0 sobre Santiago Morning.

El profesor Dante Rodríguez es un personaje histórico y
muy importante para el deporte sanfelipeño. En la imagen
aparece junto a sus hijos Felipe y Andrea.

Este viernes vence el
plazo para los equipos que
quieran intervenir en el
torneo cestero ‘Dante
Rodríguez’, evento con el
cual el deporte local rendi-
rá un merecido homenaje
a un hombre que ha sido
pieza fundamental en el
desarrollo deportivo de
San Felipe.

La competencia ceste-
ra que reunirá a quintetos
en las series U14 y U19, se
realizará entre el 26 y 28
de agosto, coincidiendo
con la notable mejoría que
ha experimentado el que-
rido profesor Dante, luego
que éste viviera momentos
muy complicados de sa-
lud.

El evento será organi-
zado por la Ilustre Muni-
cipalidad de San Felipe y
hasta el cierre de la pre-
sente edición de El Tra-
bajo Deportivo, ya se

había confirmado la par-
ticipación de Selección
Binacionales de la Quin-
ta Región, Luis Matte
(Puente Alto), Valdivia,
Club Manquehue, Stadio
Italiano, Grenn Cross
(Antofagasta), Moinco
(Copiapó), Colegio Ve-

druna y Estudiantes de
Santiago y San Felipe
Basket.

Los clubes que quieran
ser parte de esta verdade-
ra fiesta de los cestos de-
ben requerir mayor infor-
macion al teléfono celular:
+569 85485867.

En la victoria del Uní
Uní por 2 goles a 0 so-
bre Santiago Morning,
la figura del jugador ar-
gentino Luciano ‘Cor-
chito’ Romero, fue el
centro de atención de la
hinchada y los medios
de prensa, que la fría
noche del lunes llegaron
hasta el reducto depor-
tivo en la Avenida Mai-
pú.

Lo que se confirmó
en el triunfo sobre el
conjunto bohemio, es el
enorme cariño que la
hinchada tiene por el
talentoso volante, que
desde el balompié ar-
gentino llegó a darle
frescura al mediocampo
sanfelipeño: «Quiero
darle las gracias a toda
esta gente, y también
pedirles que sigan apo-
yando a este grupo que
lo está dando todo para
darles alegrías», dijo
‘Corchito’.

Romero asume que

se espera mucho de él,
y hasta ahora ha res-
pondido a sus pergami-
nos de refuerzo, sin em-
bargo, no pecó de sober-
bia sobre su gran mo-
mento, atribuyéndolo al
trabajo de todo el gru-
po; «solo me queda
agradecer a mis com-
pañeros y al cuerpo téc-
nico por esta oportuni-
dad; es por la confian-
za que ellos me brindan
que puedo ser un apor-
te para el gran objetivo
de ir por todo», puntua-
lizó.

A diferencia de sus
compatriotas, este me-
diocampista no es de
muchas palabras, por lo
que cuando fue requeri-
do sobre las claves de la
victoria sobre el Mor-
ning, sintetizó: «El par-
tido lo pensamos como
una final, además sabía-
mos el resultado de Co-
breloa, y eso nos motivó
mucho».
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AMOR: Aprender a escuchar es algo impor-
tante en la relación de pareja. SALUD: Más
cuidado con esos bajones de ánimo, usted
puede salir adelante. DINERO: Enfoque bien
las energías que invierte en lograr sus objeti-
vos para así alcanzarlos más rápidamente.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 13.

AMOR: Es mejor evitar los malos entendi-
dos con la pareja. Si piensa bien sus actos
lo podrá evitar. SALUD: No subestime los
temas de salud. Cuídese. DINERO: No debe
minimizar el potencial que usted tiene, pue-
de lograr mucho en la vida. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 11.

AMOR: Debe reflexionar sobre cuáles son las
cosas que su corazón necesita. SALUD: Ten-
ga mucho cuidado con los problemas respira-
torios. DINERO: La economía se está desace-
lerada así es que debe tener más cuidado con
los movimientos que hace. COLOR: Naranjo.
NÚMERO: 8.

AMOR: La impulsividad es buena, pero a ve-
ces puede asustar a ciertas personas. SA-
LUD: Tenga cuidado con los accidentes, no
se arriesgue. DINERO: La proactividad es la
mejor alternativa que tiene para poder so-
bresalir en su trabajo. COLOR: Beige. NÚ-
MERO: 17.

AMOR: No olvide que su corazón necesita
amar y sentirse amado, para esto debe dejar
entrar el amor de una persona. SALUD: Haga
más cosas en beneficio de su salud. DINERO:
Tiene buenas ideas, pero si las tiene solo en la
mente no le servirá de nada. COLOR: Verde.
NÚMERO: 20.

AMOR: Mantenga una buena comunicación
con las personas que están dentro de su en-
torno. SALUD: Haga cosas que calmen sus
nervios. DINERO: No están dadas las condi-
ciones para todos los proyectos resulten en
este momento, espere un momento más propi-
cio. COLOR: Granate. NÚMERO: 7.

AMOR: El tiempo va pasando y le dirige hacia
los caminos indicados, pero si usted no desea
tomarlos es su responsabilidad. SALUD: Rea-
lice más deportes y coma sano. DINERO: En
los negocios o el trabajo, cuando se trata de
decisiones, las cosas no se deben tomar como
un juego. COLOR: Negro. NÚMERO: 2.

AMOR: Piense un poco más las cosas para
evitar confusiones, tal vez esa persona no sien-
te lo mismo. SALUD: No deje de lado sus pro-
blemas de salud. DINERO: Usted debe man-
tener el control en este momento y no dejarse
llevar por el entusiasmo de gastarlo todo. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 27.

AMOR: No vale la pena tirar a la basura todo
el avance que ha tenido con esa persona. SA-
LUD: Cuidado con las infecciones. Precaución.
DINERO: Tiene la capacidad para cumplir con
sus objetivos, pero debe cuidarse de las malas
influencias en el trabajo. COLOR: Morado.
NÚMERO: 28.

AMOR: Si piensa meter las patas tenga claro
que puede haber consecuencias. SALUD: Pro-
cure no pasar un mal rato que afecte su estado
de ánimo. DINERO: Póngase la camiseta en
su trabajo, demuestre el valor que tiene y to-
das sus capacidades. COLOR: Violeta. NÚME-
RO: 32.

AMOR: La vida es muy linda y es importante
que las aproveche con sus seres queridos.
SALUD: Elimine de su vida las cosas que le
perjudican. DINERO: Mejore la gestión en su
trabajo para así poder repuntar, además debe-
rá optimizar sus recursos. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 16.

AMOR: No dañe una buena amistad por pre-
tender algo que no es. Cuide esa relación y
no la deteriore por este motivo. SALUD: Ten-
ga cuidado con los accidentes laborales. DI-
NERO: Trate de ver alternativas de financia-
miento no tan costosas. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 5.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Comunidad de Putaendo recibe 400 ejemplares de pósters
que muestra la biodiversidad del ecosistema cordillerano

• La donación realizada por Simbio-
sis Bioconsultora es el resultado del
trabajo de investigación que ha efec-
tuado en el sector cordillerano de la
comuna, para evitar el avance del
proyecto de la Compañía Minera Viz-
cachitas Holding.
• Locatarios y vecinos de Putaendo
valoraron el material, pues propone
una ‘Nueva Reserva de la Biósfera
Aconcagua Andina’ y muestra que
hay 285 especies vegetales, en con-
traste con las 90 informadas por la
empresa canadiense que realizará
sondajes en Las Tejas.

Luego de que el bió-
logo Salvador Donghi,
director de Simbiosis
Bioconsultora, presen-
tara ante el Concejo
Municipal de Putaendo
los resultados del traba-
jo científico que se ha
realizado en la cuenca
del Río Rocín, le hizo
entrega al alcalde Mau-
ricio Quiroz y a toda la
comunidad putaendina,
400 pósters gigantes
que muestran la biodi-
versidad de este ecosis-
tema cordillerano.

Cabe mencionar que
Simbiosis Bioconsultora
es la entidad que asesora
al municipio de Putaen-
do en materia jurídica y
medioambiental. Esto en
el marco de la lucha que
lleva la corporación edi-
licia liderada por el alcal-
de Mauricio Quiroz, con-
tra el proyecto de la
Compañía Minera Vizca-
chitas Holding.

Donghi explicó que
el póster, que muestra en
primer plano al gato an-
dino, el felino que se en-
cuentra en peligro de ex-
tinción, propone que para
avanzar hacia un desarro-
llo sostenible, la forma
más segura es transitar
hacia una nueva reserva
de la biósfera Aconcagua
Andina, a raíz del eleva-
do número de especies, la
diversidad única de aso-
ciaciones vegetacionales
y las comunidades de or-
ganismos sin precedentes
en otras zonas. Todo lo
cual nace como conse-
cuencia de la línea de
base que él, junto a su
equipo, desarrolló en el

Presentación del Póster en el Concejo Municipal de Putaendo.

Póster que
será
distribuido
en diferen-
tes
estableci-
mientos
educacio-
nales,
comercios
y espacios
de Putaen-
do.

Alcalde, concejales, representantes de Simbiosis y de la Cámara de Co-
mercio de Putaendo muestran el póster con la biodiversidad del ecosiste-
ma cordillerano.

sector.
Dentro de los tantos

resultados, destaca que
en el valle hay 285 es-
pecies vegetales en con-
traste con las 90 infor-
madas por la empresa
minera a organismos
gubernamentales.

«Lo que nosotros
hicimos en el valle fue
levantar una línea de
base para definir los
pisos vegetacionales,
partiendo de la premi-
sa que la información
que se ha desarrollado
no es suficiente para
poder describir absolu-
tamente toda la riqueza
y el patrimonio genéti-
co natural que hay en
este sector. Por otro
lado, es un paso fronte-
rizo con la República de
Argentina, lo cual tam-
bién tiene un compo-
nente biológico ambien-
tal tremendamente im-
portante. Nos encontra-
mos con muchísimas
sorpresas y logramos
describir tres grandes
núcleos zonales de bio-

diversidad, compuesta
por 20 pisos vegetacio-
nales que conforman en
sí subecosistemas», de-
talló el biólogo.

POSITIVA
VALORACIÓN

El alcalde Mauricio
Quiroz valoró la inicia-
tiva y dijo que «esta es
una expresión gráfica
de todo lo que tenemos.
Aún nos falta investigar
otras zonas de la cordi-
llera putaendina, pero
ya con este estudio línea
de base de una zona sig-
nificativa, del Río Ro-
cín, tenemos la certeza
de que este es un poten-
cial, una riqueza y un
patrimonio que tenemos
que preservar no sólo
para las generaciones
presentes, sino que tam-
bién futuras. Estamos
en la idea de generar
aquí una reserva de la
biósfera, que sea reco-
nocida por la Unesco».

Norka Nieto, presi-
denta de la Cámara de
Comercio de Putaendo,

manifestó que «me pa-
rece fantástico que nos
den a conocer todas las
riquezas que tenemos
acá en la cordillera, lo
cual queremos cuidarla
para que esto perma-
nezca por siempre.
Como Cámara de Co-
mercio estamos muy
contentos y, por quienes
represento en el comer-
cio, estamos muy pre-
ocupados y queremos
ocuparnos de que esto
se siga protegiendo».

El concejal Miguel
Ortiz comentó que
«como veterinario que-
dé impactado con la
alta cantidad de fauna
que se registra en la
zona cordillerana de
nuestra comuna, así que
invitar a los vecinos a
empoderarse de esta in-
formación, de investi-
gar también la flora y
fauna que conlleva toda
nuestra ribera de río».

Sebastián Caldera,
otro edil de Putaendo,
agregó que «me parece
extraño de alguna mane-
ra que un Tribunal Am-
biental haya dado este

fallo, pero bueno, eso está
en manos de la justicia
(…) agradecer la gráfica
que nos traen para el co-
mercio de Putaendo para
que se pueda preservar la
flora y fauna».

El concejal Carlos
Gallardo, quien también
recibió un ejemplar del
póster, dijo que «nos que-
damos conformes con
esta presentación del tra-
bajo que viene realizan-
do Simbiosis hace años y
esperamos que con el
paso del tiempo, la justi-
cia nos pueda dar lo que
todos estamos esperan-
do, una cordillera libre
de mineras».

Por último, el con-
cejal Francisco Casas,
comentó que es «funda-
mental el trabajo que se
está desarrollando des-
de la consultora, el mu-
nicipio y las organiza-
ciones (…) Estos prime-
ros pasos que se están
dando son para demos-
trarle a las autoridades
que tienen que ver con
la toma de decisiones
que afectan a la comu-
na. Sí, hay un trabajo

por hacer y hay una
oportunidad en Putaen-
do de mostrarle a la re-
gión y al país que hay
otras formas de desa-
rrollo que no sea sola-
mente el extractivismo».

El póster, que ya se
instaló en algunos loca-
les comerciales de Pu-
taendo y próximamente
será repartido a juntas de
vecinos y colegios, ex-
pone que mientras «se
hacen importantes des-
cubrimientos científicos,
lamentablemente tam-
bién se despliegan en los
territorios andinos nu-
merosos proyectos de
carácter extractivista.
Estos son algunos de los
problemas que sumado
al cambio climático,
comprometen eco-so-
cialmente la vida de es-
tas cuencas, ríos y comu-
nidades». Los bocetos e
historia natural  fueron
realizados por el biólo-
go Sergio Elórtegui, la
ilustración del mismo
por Alonso Salazar y el
proyecto de ‘Biota del
Rocín’, por el biólogo
Salvador Donghi.


